

# EL PACIFICO

SEMIDIARIO DE INTERESES GENERALES

Editor, Imprenta "El Pacífico"

Fundado en 1895

Correo 118

IMP. "EL PACIFICO"

AÑO XXII

PUNTARENAS, COSTA RICA, JUEVES 11 DE ENERO DE 1917

Nº 2.720

## Las primeras notas

### Y las fiestas?

Nadie ha vuelto a pensar en las fiestas cívicas de Puntarenas.

En una reunión de comerciantes se habló de ellas, se acordó «voluntariamente», que para su mejor organización y mejor éxito, se recargaran las patentes con un veinticinco por ciento y que se hiciera ésto, lo otro y lo de más allá.

El aumento de 25 por ciento fué iniciativa aceptada y aprobada por todos los señores del comercio que estuvieron presentes en aquella asamblea, pero resultó el caso que a la hora de pagar, nadie quiso aflojar el valor del aumento, echando por tierra, consiguientemente, el proyecto de los festejos cívicos de este puerto.

Y decimos que echando por tierra el proyecto, por la sencilla razón de que, si no es en la forma que se pensaba, no habrá nunca fiestas en Puntarenas.

El Municipio, sobre cuyas espaldas ha ido siempre el peso de las diversiones populares, no puede, en estos momentos de angustiosa penuria, destinar un sólo céntimo a otra cosa que no sean sus deudas y a la nivelación del presupuesto anual.

Locura sería pensar en él para su-

fragar gastos, que bien pueden correr a buena cuenta del comercio local, quien resulta, en realidad de verdad, el único ganancioso con la celebración de las fiestas cívicas.

### Y la campaña pro-turismo?

He aquí otra cosa que se ha echado en la canasta del olvido, no obstante el entusiasmo que despertó en todo Puntarenas y los muchos proyectos para mantener durante toda la época veraniega, una activa campaña pro-turismo.

Se querrá confirmar que aquí no pasamos de puros entusiasmos momentáneos?

Queremos pensar lo contrario a pesar de que, en el caso concreto, todo demuestra una «desidia» lamentable y una indiferencia marcada para la realización del simpático proyecto tendiente a provocar el turismo, y con él, unos cuantos días de bonanza para la población, que bien merecida se la tiene después de tantos y tan largos y críticos meses de invierno, temporales, desastres y mil plagas egipcias.

Invitamos a los señores del proyecto, a pensar de nuevo en él y les exitamos a que no desmayen y salven todo el contratiempo para que sea más meritoria la labor.

## CRONICA

### Instalación de una Junta directiva

Ante la primera autoridad civil de la provincia, se instaló ayer la Junta Directiva de la Hermandad de Caridad de Puntarenas. Fueron electos Presidente, Vicepresidente, y Secretario, respectivamente, los señores don Manuel Burgos, don Serafín Saravia y Lic don Antonio Alvarez Hurtado, y vocales por su orden doña Anita de Céspedes, doña Estela de Guido y doña María de Guevara.

Anoche celebró la nueva Directiva su primera reunión ordinaria, cuyo acuerdo publicaremos próximamente en el acta respectiva.

### En viaje de paseo a la tierra natal

El lunes próximo seguirá rumbo a Golfo Dulce nuestro representante y buen amigo don Clodomiro Figueroa. Se propone recorrer la región y seguir luego con destino a la provincia de David, su lugar natal, de donde se ausentó hace ya muchos años.

Por anticipado deseamos al amigo viajero muy feliz navegación y gratas impresiones en la tierra que le vio nacer.

### Niñita fracturada

Ayer fué tráfida a Puntarenas, por su señor padre, una de las niñitas del doctor don Alberto López, con una fractura en un brazo que se hizo al caer de una bestia.

La desgracia ocurrió en Santa Cruz, donde tiene su residencia este galeno, quien siguió hoy para San José, a fin de operar a la su pequeña.

### El Doctor

don Justo Pastor López, ha trasladado su despacho médico a la casa de don Pablo Angulo Roger, donde antes estuvo la Tesorería municipal.

### Apoderado para Puntarenas

La casa de los señores W. Steinvorth Hnos., según nos lo participa en atenta esquila, ha nombrado su apoderado y representante para los negocios relacionados con Puntarenas, al jefe de la casa en esa ciudad, don Arturo Schlager, a quien felicitamos por la merecida distinción.

### Agüas bautismales

El segundo de los retoños de los esposos Lozilla-Aguilar recibió el domingo las aguas del bautismo, con el nombre de Marta María, siendo sus padrinos don Diego Colón y señora.

## El viaje de los munícipes

Para el próximo sábado, se ha señalado la salida de Puntarenas a San José, de la Comisión Municipal que lleva el encargo de exponer ante el supremo Gobierno, el nuevo plan económico a que ajustará su acción el Ayuntamiento en 1917, a fin de poder hacer frente a las mil "jaranas" legadas por la administración Amador y que son la causa única y principal del desastre tan llevado y traído por la prensa del país.

Integran la Comisión los ediles Guido, Molina, Carmiol y Segura.

Nuestros mejores deseos porque consigan el propósito que les lleva a la Capital.

## Carpa = Salón

Para hoy jueves, anuncia la Empresa Lezama Hermanos, las hermosas y emocionantes películas bélicas

LA BATALLA del BÓSFORO y LA REVOLUCION FRANCESA

Para el sábado próximo: "El Cazador de Fortunas".

### CIGARROS LA TURPINITA

Los mejores y más solicitados en Puntarenas.

## La tragedia de la máquina número 11

El honrado y conocido carretonero Julio Vargas, muerto trágicamente bajo las ruedas de una locomotora

Honda sensación ha producido en Puntarenas la tragedia de esta mañana, por tratarse de un honrado hijo de este pueblo, Julio Vargas Fletes, persona de cuna humilde, pero estimada de todos, pues reunía las cualidades de buen ciudadano, amante padre de familia, hermano solícito para con los suyos y particularmente joven de gran constancia en el trabajo, a lo que debió la posición monetaria, bien holgada, en que le sorprendió la muerte.

Aquí era popularmente conocido por el sobre-nombre de «Ña Juliana». Momentos antes de la tragedia, se hallaba él tranquilamente en la esquina de Sarkis Brais, cuando llegó su hermano José Vargas Fletes, a decirle que le llevara en su carretón a la Estación del Ferrocarril, pues teniendo viaje al interior temía que yendo a pie lo dejara el tren.

Accedió gustoso y del punto de parada donde se encontrara y todos en el carro, salieron Julio, su hermano José, Miguel Gómez y el encargado de manejar el carretón. Iban contentos, el primero sentado en la parte delantera del vehículo fustigando al macho para que corriera, los demás parados sosteniéndose unos a otros para no caer en la carrera. Pronto dieron alcance al carro que conducía la correspondencia del interior y creyendo innecesario seguir corriendo, pues el tren no marcharía sin llevar el correo, dispusieron seguir despacio, pero al llegar a la Bodega del Ferrocarril, Julio pretendió tomar la delantera al otro carretón y entonces fustigó nuevamente al macho, sin conseguir su intento. A todo ésto, se encontraban al atravesar la línea para entrar al patio de la Bodega, cuando se presentó la locomotora que corría con dos carros en dirección Oeste Este. En presencia del peligró, José Vargas, Miguel Gómez y el carretonero Pedro Cárdenas se tiraron del carretón, no así Julio, que, seguramente pensando en salvar el vehículo y su animal, hizo una pequeña media vuelta pretendiendo, quizás, pasar por el primero de los portones antes de que lo hiciera la locomotora.

Pero no lo consiguió. La máquina que entonces patinaba ya pues su fogonero había dado violentamente contra-avance manejando con prontitud la palanca y llaves de vapor es trechó al carretón contra uno de los postes del portón y el golpe necesariamente violento, sacó a Julio del vehículo metiéndolo bajo las ruedas de la locomotora.

En medio del espanto de que estaba poseído Miguel Gómez vió cuando el ohoque levantó a Julio del carretón y dice que no se explica cómo fuera a dar bajo la máquina. Y ciertamente, para nosotros resulta también inexplicable, no obstante que, tanto por las conversaciones y por haber estado en el lugar del suceso, hemos reconstruído los hechos de la tragedia Gómez

nos manifestó además, que él, al tirar de del carretón, tiró a Julio de la camisa, invitándolo a que siguiera su ejemplo.

La locomotora número 11 conducía a la estación, de la Aduana, dos carros de cajón, e iba manejada por el fogonero Joaquín Madriz.

Este fué detenido inmediatamente después del suceso desgraciado, por el Segundo Comandante de Policía, Mayor Garro, quien se hallaba en la estación del Ferrocarril cuando la desgracia.

El fogonero Madriz llevaba la locomotora muy despacio; habla tocado el pito y la campana en las bocas calientes que atravesó. Cuando se aproximaba a la estación, dice, ya encima de la trompa de la máquina, vió la cabeza de una mula y entonces fué que manejó la palanca y las llaves de vapor, consiguiendo que la locomotora continuara "patinando", por no ser posible a ningún maquinista pararla en raya en caso de siniestros. Por la dirección en que marchaban el carretón y la máquina que era respectivamente, de Norte a Sur y de Oeste a Este, se explica que Madriz no viera más que la cabeza de una mula a corta distancia de la trompa de la locomotora. Si el carretón hubiera ido caminando de Sur a Norte y la máquina en su dirección, la que llevaba hoy, sí habría motivo para suponer que el fogonero conductor había visto antes de la tragedia, el vehículo y los que en él iban y quizás la desgracia no hubiera ocurrido.

Pero, a nuestro juicio, todo fué obra de la fatalidad. Julio Vargas era un hombre a quien espantaban y producían malestar grande los accidentes ferroviarios tan repetidos en Costa Rica y causantes de tantas muertes. Y su sino le llevó a morir bajo las ruedas de una locomotora.

El cadáver de Julio fué extraído de bajo de la máquina por el Comandante Garro, el maquinista de la locomotora señor Sotela y otros más, y conducido a casa de su hermano José, donde el Médico Forense doctor Fallas hizo el reconocimiento de ley, dictaminando que la muerte había sido producida instantáneamente por una fractura de la columna vertebral. El señor Juez del Crimen levanta la información del caso.

El fogonero Madriz está detenido. Su presencia es la de un inocente. Lamenta la desgracia de que fué él, sin quererlo, causante principal. Se le ve abatido, triste, meditabundo. Fué buen amigo de Vargas a quien, en la mañana de hoy, antes de la tragedia, había comprado unos plátanos para llevar a sus familiares del interior.

El occiso deja una niña, hija reconocida, de unos doce años, y un capital como de quince mil colones, en efectivo y bienes.

A las cinco de la tarde, se le dará sepultura, después de pasar los restos mortales por la Iglesia Parroquial.

Enviamos nuestro pésame a la familia doliente.



## AZUCAR DE FAMILIA

LA MAS BARATA DE PLAZA.—LA MAS PURA Y QUIMICAMENTE PREPARADA EN EL INGENIO "EL TEMPISQUE," LA VENDE SU AGENTE MANUEL BURGOS

## Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

en Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desea con referencia á este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brochas, pinceles, etc

## Hotel Europa

UNICO DE PRIMERA CLASE EN PUNTARENAS

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

## EN TODAS LAS REFRESQUERIAS

Y en Todas las Cantinas de Buen Gusto encontraréis la famosa y bien acreditada **KOLA SOTO & RAVEN** que no es posible confundir con otras bebidas gasosas

Pídase siempre la sabrosa y legítima KOLA SOTO & RAVEN

## CRESPINA ORIENTAL

LOCION PARA EL CABELLO

La única que lo fortalece y preserva de las canas; lo aumenta, suaviza y hermosea.

Todas las Boticas de importancia la venden.

## "EL HOGAR"

La economía es la satisfacción del presente y tranquilidad del futuro

TOME USTED UNA PÓLIZA DE ECONOMÍA, ACCIDENTE Y MUERTE DE LA COMPAÑIA NACIONAL "EL HOGAR"

Cuotas mensuales de ₡ 2.00, ₡ 5.00 ó ₡ 10.00 para Pólizas de ₡ 200.00, ₡ 500.00 ó ₡ 1,000.00 respectivamente

Solicite pormenores a los Agentes señores: Rafael París F., Puntarenas; A. Lobo M. y J. Benavides M., Esparta; Carlos Miranda, Miramar; y Lorenzo Coin, mina Unión.

## Man Chong Sing y C<sup>o</sup>

TIENDA :: ABARROTES :: ALMACEN

OFRECE VENDER A LOS MEJORES PRECIOS:

HARINAS Dayton, Machete Lón.—MILK SIAM saoo y en petacas.—PETROLEO Stella y WHISKY Canadian

## TEODORO ROIZ

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores

PUNTARENAS - COSTA RICA.

Gran Fábrica de Jabones y Velas

## GASOLINA

Vendo GASOLINA y DESTILLATE al precio más bajo de plaza

LUIS CASALVOLONE

## EL CUIDADO DE LOS NIÑOS ALEMANES EN TIEMPOS DE GUERRA

El Gobierno alemán, con su previsión característica, ha realizado un esfuerzo especial, no solamente para reducir la mortalidad de los niños, sino también para vigorizarles la salud. Este laudable y meritorio cuidado hacia la protección de la germinación futura tiende a equiparar la enorme pérdida de vidas en la actual guerra, cruenta e inexorable.

Aun en tiempos normales, la estadística de movimientos en Alemania, es relativamente alta, y probablemente en ningún otro país se presta más atención al cuidado de mejorar la condición de los niños con el objeto de hacer más fuerte la nueva generación. En todo el Imperio se ha organizado una amplia y meritoria campaña en pro de este trabajo utilizando los más sabios consejos médicos.

No ha habido necesidad de crear este sistema de instrucción para las madres y enfermeras, porque hace años que en toda Alemania estaban establecidas casas de consultas encaminadas a cumplir estos altos fines, muy especialmente en las grandes ciudades. En Charlottenburg, por ejemplo, hay siete consultorios debidamente equipados para el cuidado de los niños.

En estos consultorios hay establecidas horas fijas para recibir a los niños, los cuales pueden verse en brazos de sus madres colocadas en largas filas esperando el turno. Estos niños que son llevados a los consultorios, no están realmente enfermos sino que tienen algún pequeño desarreglo tanto gástrico como orgánico, el cual es corregido por el sano consejo del médico.

Todo está completamente sistematizado. Una vez desnudo al niño por la enfermera, es pesado y anotado en un record el peso, pasándolo después al doctor para el examen. Luego de verificado un examen atento por parte de los doctores, llegan a la conclusión definitiva de cada caso en particular.

Después de comparado el último examen con el anterior, anotan en el record la diferencia del resultado obtenido. Se prescribe la dieta apropiada con el debido consejo acerca de los cuidados generales de los niños, y en caso necesario se extiende la prescripción médica.

En caso de que el niño requiera alimentación artificial, tal como leche o sopa, la cantidad prescrita es facilitada todas las mañanas.

Los precios cobrados son solamente una fracción de los precios regulares, mientras

que los pobres reciben estos alimentos libres de costo alguno, siendo este gasto por cuenta de la ciudad.

Cuando un niño que ha sido examinado en un consultorio especial se enferma, es llevado inmediatamente a un hospital.

En Berlín se ha establecido un consultorio cuya especialidad es combatir la mortalidad de los niños. Este gran consultorio es conocido con el nombre de "Kaiserin Auguste Victoria Haus", debido al hecho de que fué fundado a iniciativa de la Emperatriz, y recibe de ella su especial patronato. Incluye dicho consultorio un hospital con laboratorios especiales para la investigación de problemas relacionados con la alimentación, crecimiento y dolencias de los niños.

El trabajo de esta institución ha sido de un valor altamente científico, y ha contribuido, grandemente al desenvolvimiento de la ciencia psicológica y patológica de los niños. Niños de todas partes del mundo se benefician a su vez de la importante labor de los eminentes hombres de ciencia de esta institución.

El objeto principal del Instituto "Kaiserin Auguste Victoria Haus" es aportar un caudal de conocimientos científicos relativos a la infancia, haciéndolos prácticos y poniéndolos al alcance de todos. Por ejemplo, se dan cursos regulares de instrucción especial para los Doctores, mientras que las madres reciben instrucciones en un curso especial denominado "Escuelas para Madres" y las enfermeras y comadronas son ejercitadas en todo lo concerniente a sus profesiones.

Se publican libros especiales para la instrucción de los jóvenes. Los peligros que amenazan a los niños se publican en forma de panfletos que se reparten en millones de copias.

Hay establecido un Museo especial para el cuidado de los niños, y exhibiciones ambulantes se envían por todos los lugares de Alemania, con el objeto de ayudar a la eficacia de ese trabajo. Se reúne una extensa colección de datos estadísticos y son contestadas todas las preguntas particulares que se le hacen. Esta institución tiene un departamento en el hospital para enfermos de cama, otro departamento dedicado exclusivamente para las madres y un hospital especial para niños y jóvenes. Un estable para las vacas de leche, escuela especial para preparar la leche y una clínica ambulante para los niños no residentes.

## ASERRADERO A VAPOR

Magnífica maquinaria para la elaboración de maderas.—Existencia de tableros, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir muebles.—Taller mecánico.—Descascaradora de arroz. Construcción de muebles.—Se atienden toda clase de pedidos.

PEDRO CANALE :: :: PUNTARENAS

## PACIFIC LUMBER Co.

En la máquina de Pueblo Nuevo se compra madera a los mejores precios de plaza y se venden las maderas mejor preparadas, más baratas que nadie y en condiciones ventajosas para el comprador.

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES entre Puntarenas, la Uvita, El Pozo y Golfo Dulce

LAS GASOLINAS SALDRAN EL 1 Y 15 DE CADA MES

PRECIOS DE PASAJES: — a La Uvita, ₡ 4.00; a El Pozo ₡ 6.00; a Golfo Dulce ₡ 8.00. Por alimentación se cobrará extra ₡ 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo.—Para más informes dirigirse a don

Santiago Sajel, Agente general.

## Correspondencia de Nicaragua

(SERVICIO ESPECIAL)

Managua, 31 Diciembre

### Cosas del ferrocarril

Don Leopoldo Lacayo ha trasladado de Granada a Managua parte de su mobiliario en carretas, tan alto es el flete del ferrocarril. Es una prueba de nuestro progreso a lo "sangre".

### Soldados voluntarios

Dicen de Catarina que el domingo salen de aquel pueblo para Managua 50 individuos voluntarios que van a ponerse a las órdenes del General Chamorro, al mando del Coronel don Emeterio Latino.

### Un chino que se cristianiza

El 1º de enero recibirá en Granada aguas bautismales el súbdito chino Eliseo Quant, apadrinado por los señores doctor Juan F. Urbica y J. F. Faya.

### Horrible despertar

Nos comunican de León que antenoche corrió serio peligro la señora Sinforosa de Jesús López, del barrio del Coyolar, pues durmió nada menos que con una enorme culebra que estaba hecha un rollo junto a su almohada. Cuando la señora López despertó y vio a la vívora cerca de su cara, tuvo la gran presencia de ánimo de no hacer aspavientos. Comprendió que el reptil estaba dormido y usando de gran precaución bajó del lecho sin que el animal lo sintiera. Después le dió muerte a palos.

### Nueva organización de la Suprema

A la Corte Suprema se le dió la siguiente organización para el nuevo año: Presidente, doctor Manuel Pasos; Vicepresidente, doctor Gregorio Pasquier. Primer designado para sustituir al Presidente, doctor Juan Manuel Siero, segundo y tercero, respectivamente, doctores Santos Flores R. y Estanislao Vela.

### Hay que estar alerta

La criminalidad va aumentando ma-

ravillosamente, y si las autoridades no prestan con energía su concurso para cortar el mal, pronto se llegará al extremo de que aun en pleno día y en el propio corazón de las ciudades nadie se sienta garantizado.

Los agricultores que luchan con tesón para granjearse una fortuna honradamente; los capitalistas y todos aquellos que viven del trabajo honesto para ganarse la vida, deben sentirse intranquios ante esa avalancha que viene levantando sus banderas de vicio y de sangre; las insignias fatídicas del bandoleísmo y de la muerte.

El Gobierno que está expirando, por su afligida situación económica nunca pudo, como se debía, hacer guerra sin cuartel a la maldad, lo cual quizá fué motivo para que los criminales creyeran que se les toleraba todo.

Tal vez por eso poco a poco hemos venido viendo el ensanche del crimen en todas sus manifestaciones.

Pero estas cosas no deberán seguir así. El nuevo Gobierno así lo esperamos, hará todo sacrificio a fin de crear monedas como las que existen en El Salvador, con el objeto de perseguir a los criminales en los alrededores de las poblaciones, en los caminos y en los montes deberá perseguir la vagancia y aplicar el máximo de la ley sin condescendencia a los delincuentes.

Es necesario mantener la tranquilidad de las sociedades, para que al amparo de esta tranquilidad vayan sobre una senda de orden y progreso.

Mientras el Gobierno no proceda tal como ahora lo pedimos, habrá que estar alerta.

## La conferencia en La Haya de los socialistas neutrales

L'Homme Enchaîné publica el siguiente artículo:

"Damos a continuación, a título documental, el texto de la proposición votada por los socialistas neutrales reunidos en el Congreso de La Haya:

"Considerando que en los dos bandos de naciones beligerantes, han sido formados proyectos con intenciones de seguir, después de la guerra, una política económica con tendencias a desarrollar sistemáticamente las relaciones económicas de un bando en detrimento del otro;

Considerando que esta política, cuya tendencia será el prolongar la guerra militar por una guerra económica, constituirá para el mantenimiento de la paz, un peligro permanente y fatal que podría hacer degenerar la guerra económica en una nueva guerra militar;

Considerando, que los proyectos de esta naturaleza entorpecen la realización de una paz duradera y se interponen a la acción de la clase obrera en favor del desarrollo de la solidaridad internacional;

Considerando, que el porvenir del proletariado exige establecer relaciones económicas que, en lugar de nocivas, sean favorables al desenvolvimiento recíproco de las fuerzas productivas en el seno de las diferentes naciones;

Rinde homenaje a la actitud de ese grupo socialista de Francia que clara y prontamente ha tomado puesto en contra de esta política, y expresa la esperanza de ver a los socialistas de otros países beligerantes hablar con un lenguaje de una igual claridad.

Somos del parecer que el proletariado debe hacer oposición a esta política económica que nubla y pone obstáculo a la lucha de clases; que la clase obrera por estos mismos motivos, lo mismo por su propio interés que por el interés de la humanidad entera, debe imponer a sus gobiernos una política internacional fundada sobre el libre cambio integral para todos los países, sus colonias y sus protectorados, así como también sobre la libertad de los mares".

La conferencia declara finalmente que solo el libre cambio integral es el indicado para facilitar la preparación de un sistema de producción mundial, basado sobre la concepción socialista".

### Inserción solicitada

## Cual es la casa criminal de Colorado?

Es necesario para que haya sanción pública retocar de vez en cuando los cuadros siniestros que se han desarrollado en esta localidad, promovidos por una familia vinculada con el crimen.

Hagamos historia de ciertos hechos, para prevenir en lo futuro que se repitan, dando tela al público para que diga que por la plaza, los protagonistas se pasean libremente en nuestras calles. Quién fué el valiente que asesinó a mansalva a Marco Aurelio Ramírez? Nada menos que el hermano de otro criminal que descuenta



**Mala  
Nutrición**



**Desgaste  
Orgánico**

*Eso es lo que padece  
media humanidad.*

**El remedio es alimento  
y medicina, como se combinan perfectamente en**

**—LA—**

**EMULSION  
de SCOTT**



**La Emulsión original  
de Aceite de Hígado  
de Bacalao.**

**Exijase Siempre con  
Esta Marca.**

286

## EL CAPRICHICO -- CARNICERIA MERCADO

Vende a precios sin competencia—Peso completo—Medida exacta a satisfacción del cliente.—Aseo, prontitud y esmero—Atiende al por mayor y detal.

DIONISIO QUESADA

Dic. 23.

pena en San Lucas por el homicidio de un chino en Cañas, ambos dignos sobrinos de un Salvador, qué digo de un matador de Mauricio Arguijones.

Quién no recuerda al sobrino blanco Enrique? Quién no recuerda el drama de la muerte de José Salazar? Ya que vienen a nuestra mente tantos cuadros sombríos, respetuosamente llamamos la atención de las autoridades de Liberia, para dictar cuanto antes la sentencia que corresponde contra Joaquín Moreno, por haber dejado escapar a Germán Lozama. El hecho de quedar impones los delitos cometidos por autoridades sin escrúpulo, que por miedo o por cohecho dan libertad a los reos, es el origen porque está plagada de criminales nuestra rica provincia, en donde no se respetan ni individuos ni propiedades. No creemos que la influencia de "alguien" llegue a prostituir la justicia, ahora que está en manos jóvenes y con anhelos de surgir.

SANCION

Las Juntas, Abangares, 6 Enero 1917.

### Cigarros "La Turpinita"

EXQUISITOS — DELICIOSOS

Los de fama en Puntarenas

## SRES. SALINEROS

Compro sal de la próxima cosecha y adelanto fondos bajo buenas seguridades.

Entenderse con Bernardo Saravia en la oficina de Serafín Saravia.

Enero 3. 1 m.

### Cigarros "La Turpinita"

Los de fama en Puntarenas

### FABRICA DE GALLETAS

— LA NACIONAL —

Gran surtido en latas, frescas y exquisitas; mejor que las extranjeras

PARA MUESTRAS Y PEDIDOS  
LUIS CASALVOLONE  
Agente exclusivo para  
PUNTARENAS Y GUANACASTE

Dic. 12

¿QUÉ ES LO QUE HAY FRENTE A LA IGLESIA?

Exquisita al paladar

TONICA

para el estómago

CERVEZA TRAUBE

LA BEBIDA IDEAL

Vigoriza la vejez

Fortifica la juventud

Embellace a las mujeres